

LES UNIVERSITÉS ÉTRANGÈRES

Les principales concurrentes des universités canadiennes sont des institutions étrangères. Les mexicains qui peuvent se permettre d'étudier à l'étranger choisissent parmi plusieurs pays. La plupart d'entre eux veulent suivre des cours en anglais; ils vont donc aux États-Unis, au Canada et au Royaume-Uni. Une importante minorité s'intéresse à la langue française et va soit en France, soit au Canada. Un petit nombre enfin se rend en Espagne, pour y recevoir une éducation en espagnol.

ÉTATS-UNIS

La proximité géographique a permis aux universités américaines de dominer ce marché. Environ 200 universités américaines ont établi des liens avec une quarantaine de leurs consœurs mexicaines, afin de pouvoir réagir rapidement aux changements de la demande, et aussi de fixer des normes d'équivalence pour leurs cours.

Les États-Unis bénéficient également de la notoriété de certaines de leurs écoles. Ce facteur nuit d'ailleurs à d'autres universités américaines qui sont excellentes mais moins connues; un certain nombre d'entre elles font de la publicité au Mexique pour compenser. Plusieurs ont aussi ouvert des centres d'information au Mexique.

Leur principal inconvénient est le prix. En effet, pour vivre et étudier une année aux États-Unis, il faut déboursier en moyenne 15 000 \$ US, et beaucoup plus pour les grandes universités privées. D'autre part, les cours supérieurs commencent en général en septembre seulement. La nécessité d'un visa d'entrée et la complexité des procédures d'admission constituent parfois des obstacles.

ROYAUME-UNI

Les universités britanniques n'ont commencé que récemment à se promouvoir sur le marché mexicain. Le prestige leur donne un net avantage, et il s'est avéré que les Mexicains étaient attirés par l'idée d'étudier en anglais dans un milieu européen. Autre avantage : il ne faut qu'une année pour obtenir une maîtrise au Royaume-Uni, alors qu'il en faut deux dans la plupart des universités américaines. La simplicité du processus d'admission et la souplesse des emplois du temps sont aussi considérés comme des avantages.

Les principaux désavantages du Royaume-Uni sont l'éloignement et le prix – il en coûte environ 30 000 \$ US pour vivre et étudier pendant un an dans ce pays. Les universités britanniques ont mis en place des programmes d'aide financière attrayants pour compenser ce facteur.